

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España. 1 pta. mes
ANUNCIOS
plana 0'20 pta. palabra
id. 0'50
id. 0'25
id. 0'10
ESQUELAS SPON TARIFA
NO SE DEVUEVEN LOS ORIGINALES
Número suelto 5 céntimos

EL TIEMPO

Redacción, Administración e imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que contenga la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

Notas del día

Cuando días atrás comentábamos el artículo de un periódico madrileño, en el cual se entonaban cánticos de gloria por los éxitos ministeriales, decíamos que estimábamos muy prematura la alabanza; pues mientras no hayamos vuelto a la normalidad, subsistan todas las inquietudes y recelos que se han adueñado del espíritu público.

Y la prolongación de esa medida de gobierno estaba diciendo de un modo claro y evidente que la situación no estaba normalizada, y por tanto que era muy pronto para juzgar con absoluto conocimiento de causa.

Y los hechos nos está diciendo de un modo indubitable que en el ambiente subsisten las mismas causas que obligaron al gobierno a las medidas de rigor; y por lo mismo seguimos creyendo que la situación no está despejada, como sería nuestro deseo y el de todos los buenos españoles.

Por lo pronto ya es oficial que nos hallamos en vísperas de una huelga ferroviaria, y esto es por sí un hecho grave, por la exposición que corre el país de graves trastornos.

Podrán ser esas huelgas todo lo legales que se quiera por hallarse al amparo de una ley; pero en estas condiciones un movimiento de esa naturaleza, es una amenaza constante contra el orden público y un atentado a los intereses generales.

En muchas ocasiones hemos escrito sobre las huelgas ferroviarias, y siempre hemos visto que en estos grandes movimientos quien sale perjudicado es Juan particular. Santo y bueno es que las empresas y los obreros, que son las partes litigantes sufran las consecuencias de la huelga; pero el comercio, la industria y los exportadores de buena fé que tienen entregados sus intereses a la seriedad de los transportes, ¿por qué han de sufrir las consecuencias de un pleito en el que os perjudicados no son parte litigantes?

Sabemos que el pleito es complejo y que no es fácil de resolver; pero desde la convicción que es la base y principio de todas las leyes sociales, dice que no se puede injustamente dañar a un inocente, cuando no son cosas de fuerza mayor.

Habría que pensar cuando surge un conflicto de esta índole en asegurar los transportes incautándose, al fuera preciso, el Estado de las redes mientras subsistiese el pleito, y haciendo después la oportuna liquidación.

Mientras no se encuentre una fórmula que ponga a cubierto el interés colectivo, sea en la forma indicada o imponiendo una canon mientras dure la huelga para resarcir los daños ocasionados, que habrían de satisfacer ambas partes ó la que se demostrase que obraba injustamente, continuará amenazada la tranquilidad pública y en peligro inminente los intereses del público al que todo gobierno tiene la obligación de librar de esas graves embestidas.

Existen además de éste otros grandes problemas que mantienen la atención pública en constante observación, y cuya resolución se está haciendo cada día más concurrida y difícil.

De modo que es muy pronto para poder entregarse a las jubilosas manifestaciones del mencionado periódico y para dar como resuelto el conflicto del momento actual.

¡Ojalá y fuese así! que nosotros seríamos los primeros en mostrarnos muy satisfechos de ello.

Congreso de abogados españoles

Merced a las gestiones practicadas por el Colegio de abogados de San Sebastián, los que asistan al Congreso de abogados que se celebrará en dicha ciudad en los primeros días de Septiembre próximo, pueden disfrutar en su viaje por ferrocarril de los beneficios de la tarifa X 17, según la cual, los precios son: en 1.ª 0'05, en 2.ª 0'38 y en 3.ª 0'23 por kilómetro, para lo que será necesaria la presentación del carnet que a su debido tiempo se mandará a cada congresista.

En cuanto al precio del hospedaje en San Sebastián, el Sindicato de inicitivas de dicha ciudad ofrece alojamiento a los congresistas por un precio diario de 10 a 12 pesetas, debiendo reclamar a tiempo habitaciones los que deseen disfrutar de esta ventaja.

Telegrama oficial

La tormenta en Alhama

El ingeniero de obras públicas enviado por el Gobernador civil para apreciar los daños causados por la tormenta del martes último en el vecino pueblo de Alhama ha dirigido a su otra primera autoridad el siguiente telegrama.

«Personado aquí por orden de Vuecencia, tengo la satisfacción de comunicarle que recorrida la zona afectada por la tormenta, no existen daños en las personas ni en las casas del pueblo, reduciéndose todo a la natural alarma, ante la fuerza de las aguas.

Me dicen que en algunos puntos del campo, los perjuicios irrogados por la tormenta, han sido compensados con los beneficios recibidos por la abundante lluvia.

Incendio en Mazarrón

En la madrugada de ayer se declaró un incendio en la confitería que en esa tiene establecida don Joaquín Sánchez Piá vecino de Lorca.

El fuego comenzó en el depósito de leña. En pocos momentos el fuego tomó proporciones aterradoras amenazando propagarse a los edificios inmediatos.

Las autoridades y fuerza de la guardia civil, ambulancia de la Cruz Roja y numeroso público acudieron al lugar del suceso.

En la extinción del siniestro se distinguieron las fuerzas de la benemérita, los hijos del dueño de la confitería y algunos vecinos que con grandes esfuerzos lograron dominar el fuego antes de que pudiera propagarse a otros edificios.

Las pérdidas se calculan en unas cinco mil pesetas.

El edificio siniestrado estaba asegurado a la compañía «El Día».

El incendio ha sido casual. El Juzgado instruye las oportunas diligencias.

EN SUPRAGIO DEL ALMA DEL SEÑOR
D. Salvador Martínez Moya
de la de su esposa
Doña Josefa Crespo Rós
y de las de sus padres y padres políticos
(Q. E. P. D.)
Se celebrará el lunes 6 del actual, el ejercicio de la Hora Santa desde las nueve a las diez, y se aplorarán los misas, que se digan a las nueve y a las nueve y media, en la Iglesia parroquial de San Nicolás de Bari de esta ciudad.
La familia de los finados,
SUPLICA a sus amigos y personas piadosas, asistan a estos cultos, por cuyo favor les anticipan a expresión de su reconocimiento.
Murcia 5 de Agosto de 1917.
El Emmo. señor Cardenal Arzobispo de Toledo y el Excelentísimo é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis, tienen concedidas 200 y 50 días de indulgencias respectivamente, en la forma acostumbrada.

Buen servicio

Enterado el jefe interino de la guardia municipal, señor Campoy, que desde hace unos días se venían vendiendo en el camino de La Nora, partido de la Abadía, en la carnicería de Juan López Sánchez, reses muertas por enfermedad, dispuso ayer un reconocimiento recogiendo a dicho carnicero una cebra que había comprado y que hacía dos días se le había muerto a un vecino.

La guardia municipal ocupó la res y del asunto se ha dado cuenta al Juzgado.

Nue tra felicitación al señor Campoy por el servicio prestado.

MADRID

(Por telégrafo)
Coronel lesionado
4.—A las 9'15 n.

Esta mañana salió de su domicilio para dar un paseo en bicicleta el Coronel del Regimiento de Infantería del rey señor Lopez Pozos teniendo la desgracia de dar una caida de la que resultó con un brazo fracturado.

Los ferroviarios

(Por telégrafo)
Circular
4.—A las 9'15 n.

La comisión de huelgas de la Federación Nacional de ferroviarios de la compañía del Norte ha dictado y reparido una circular a todas las secciones exponiendo los motivos que tienen para ir a la huelga.

En Valencia
Cumpliendo previamente las disposiciones legales, los ferroviarios de Valencia han acordado ir a la huelga.

Esta comprenderá las líneas de Castellón, Utiel, Grao, Benifayó y Játiva.

Las autoridades han adoptado medidas de precaución.

EN VIGO.—Asamblea
Los ferroviarios de Vigo han celebrado una asamblea para tratar de la huelga.

Acordaron ir a ella si en plazo de tres días la empresa de la sección de Orense no contesta a las reclamaciones que tienen formuladas.

VITORIA

(Por telégrafo)
Tropas a Bilbao
4.—A las 9'15 n.

Un regimiento de infantería de esta guarnición ha marchado a Bilbao.

Esta orden obedece a una previsión por el asustar el orden con motivo del anuncio de la huelga general.

Palabras de Maura
Han visitado al señor Maura las autoridades y comisiones de algunas corporaciones de esta.

Consultado el expresidente del Consejo sobre la situación actual de España, contestó que las realidades son ahora las que más hablan, si bien hay sordos por su voluntad que frustran las lecciones de los hechos.

Milego a Valencia

(Por telégrafo)
4.—9'15 n.

El catedrático del Instituto general y Técnico de Valencia señor Milego que fué detenido en Madrid con motivo de los últimos sucesos de arrollados en aquella ciudad ha sido trasladado hoy a Valencia para prestar declaración en el sumario que se instruye.

Se espera que el señor Milego sea puesto en libertad muy en breve.

En Fomento

(Por telégrafo)
La huelga de ferroviarios
4.—A las 11'15 n.

El ministro de Fomento manifestó esta mañana a los periodistas que el conflicto de los ferroviarios no tiene el carácter que se trata de darle y que su opinión en este asunto es altamente optimista.

Les dijo que había sido requerido el presidente de la delegación obrera ferroviaria para que exponga los verdaderos motivos de la huelga que se anuncia.

Al mismo tiempo y para unificar la acción del Gobierno se ha explorado el ánimo de la compañía para conocer sus propósitos en las actuales circunstancias.

El conde de Eza ha prometido la admisión de todos los ferroviarios

que por las compañías se lleven a cabo represalias.

Conferencia con Dato

Esta tarde estuvo el ministro de Fomento en la presidencia conferenciando con Dato.

La conferencia fué detenidísima y en ella se trató extensamente de todo lo relacionado con la anunciada huelga de ferroviarios.

En la Carcel Modelo

(Por telégrafo)
Después del planto
4.—A las 11'15 n.

Esta mañana ha llegado a Madrid el director general de Prisiones señor Marqués de la Frontera.

Inmediatamente después de su llegada conferenció con el ministro de Gracia y Justicia.

Después visitó la Cárcel Modelo. Los reclusos le expresaron el error en que habían incurrido con su actitud.

Reconocieron que se habían excedido en sus manifestaciones de desagrado.

Añadieron que estaban dispuestos a someterse al régimen interior del establecimiento.

La dimisión de los generales

(Por telégrafo)
Noticia desmentida
4.—11'15 n.

El ministro de la Guerra se mostró extrañadísimo esta mañana al recibir a los periodistas, de la noticia que había circulado y de la que se había hecho eco algún periódico, de que habían dimitido su cargo los capitanes generales de todas las regiones de España.

Desmintió rotundamente la noticia calificándola de patraña.

Instrucción pública

(Por telégrafo)
Dimisión y nombramiento
4.—A las 11'15 n.

El ministro de Instrucción pública señor Andrade nos ha manifestado hoy que había recibido la dimisión del delegado regio de primera Enseñanza de Burgos don Mariano Yaguez.

Para cubrir la vacante producida el ministro ha nombrado a don Luis Polo.

Revisión de contratos
El ministro de Instrucción pública ha sometido a la regia san lón un decreto concediendo a los contratistas de obras la revisión de los precios de contrato.

San Sebastián

(Por telégrafo)
El vapor «Yute».—Odisea de unos marinos
4.—11'15 n.

En el puerto de Passage ha fondeado el vapor bilbaíno «Yute».

Dicho buque había salido el día 28 de Enero del puerto de Passage con rumbo a Colombia.

Dicen los tripulantes que la navegación ha sido penosísima.

Trozaron con numerosas minas submarinas.

Cuentan que frente al puerto de Colombia se perdieron tres buques ingleses.

El vapor «Yute» se quedó sin carbón, cortándole inmensos trabajos

el conseguir que un buque inglés les facilitara el carbón necesario para continuar el viaje.

Añaden que las autoridades inglesas sospechan que los buques neutrales eran portadores de las minas submarinas.

El «Yute» corrió grandes peligros, viéndose en momentos muy apurados por las fuertes temporales.

A bordo se declaró un violento incendio y costó incasantes trabajos el poder dominarlo.

A fuerza de trabajos sin cuento logró arribar al puerto de Elisabet.

En este puerto reparó sus averías y recogió 25 naufragos del buque «Elzaguirre».

En el puerto de Elisabet estaba un buque inglés que había sido apreado por el corsario alemán «Edem».

El corsario alemán, atendiendo a indicaciones de la esposa del capitán del buque inglés, que se hallaba en estado interesante, dejó en libertad al buque.

El capitán del buque alemán «Edem» dijo que el dejar en libertad al buque inglés era como regalo al pequeño niño que naciera.

Las autoridades inglesas niegan este hecho.

Marinos españoles a Alemania

(Por telégrafo)
Invitación
4.—11'15 n.

El Gobierno alemán dirigió al español una invitación para que enviase varios marinos españoles para visitar el frente naval de Alemania.

La invitación ha sido atendida y mañana saldrán para Alemania cuatro tenientes de navío.

Estos permanecerán visitando la escuadra alemana del frente varios días.

Después visitarán los arsenales.

La muerte de Prat de la Riva

(Por telégrafo)
En la capilla ardiente
4.—A las 11'15 n.

Durante todo el día ha desfilado numerosísimo público por la capilla ardiente donde se halla expuesto el cadáver de Prat de la Riva.

Se calcula que el público que ha desfilado asciende a catorce mil y pico de personas.

El entierro
Esta tarde se ha celebrado el entierro.

Las calles presentaban un aspecto imponentísimo.

Los balcones se hallaban cubiertos de crepones.

Los comercios cerraron sus puertas.

Los faroles estaban encendidos y enlutados.

En la presidencia del duelo figuraban las autoridades, diputados y senadores, los obispos de Tarragona y Solsona.

En la catedral se rezó un Requiem que resultó solemnísimos.

Santander

(Por telégrafo)
El rey en las regatas
4.—11'15 n.

Don Alfonso ha asistido y tomado parte en las regatas que se han celebrado esta mañana. El monarca ganó el premio.

Art. 5.º La Comisión organizadora establecerá las instalaciones necesarias para el ganado sin que por ellas ni por la inscripción tenga que abonar cantidad alguna los expositoras, siendo de cuenta de éstos la alimentación y custodia de los ganados.

Art. 6.º Los dueños y los conductores de los animales acreditados al presentarse al Jurado de admisión por medio de certificados expedidos gratuitamente por el Director de Higiene y Sanidad Pecuaria de la localidad, con el Visto-B.º del Alcalde, de que se encuentran en perfecto estado sanitario y sin haber estado expuestos a contagio de enfermedad infecciosa contagiosa.

Art. 7.º Además de la formalidad exigida en el artículo anterior los animales antes de su entrada en el local del concurso serán sometidos a un riguroso examen y serán rechazados todos aquellos que su estado de salud no sea completo ó presenten síntomas de enfermedades infecciosas contagiosas.

No se admitirán los procedentes de localidades en que está declarada la existencia en su especie de alguna de dichas enfermedades.

Art. 8.º Un Jurado de admisión examinará si los ganados que se presentan pueden figurar en el Concurso por hallarse comprendidos dentro de las condiciones del Programa y cen las de seguridad necesarias.

Art. 9.º Se autorizará la venta de los animales presentados al Concurso, pero no podrá ser retirada hasta la terminación del mismo ni ser con la aprobación del Jurado.

Los vendidos ostentarán un rótulo que así lo indique.

Art. 10.º Dándose a verificar la inauguración del Concurso el día 4 de Septiembre por la tarde, la presentación del ganado para su instalación tendrá efecto de ocho a diez de la mañana del mismo día.

Art. 11.º Para el examen, apreciación y calificación de los ganados que se presentan al Concurso así como para la adjudicación y distribución de premios, se nombrará un Jurado dividido en secciones.

Art. 12.º Al objeto de poder hacer los ensayos y pruebas necesarias el Jurado podrá disponer de la leche producida por las cabras expuestas durante los días del Concurso, que a importe será satisfecho al ganadero.

Art. 13.º No obstante haber alguna sección animales expuestos, si el Jurado estimara que no eran merecedores de recompensa podrá declarar desierto uno ó todos los premios señalados en la sección pudiéndolos dedicar a otra en que figurar animales de mérito.

Art. 14.º La ferretería de los Jurados serán inapropiables.

Art. 15.º El acto de adjudicación de premios y clausura del Concurso tendrá lugar en la tarde del 6 de Septiembre y una vez realizada podrá ser pedicados los animales expuestos.

Art. 16.º Para de contarse podrán concurrir otros ganados no comprendidos en el programa, así como también expositores de industrias derivadas de la agricultura y ganadería, siendo de cuenta de los mismos las instalaciones que necesiten, debiendo en todos los casos hacer las inscripciones con arreglo á lo que se determina en los artículos segundo y cuarto de este Reglamento.

Art. 17.º Si alguna duda surgiera en la interpretación de este Reglamento, será resuelta por la Comisión organizadora.

Art. 18.º En el Consejo provincial de Románico se facilitarán cuantos antecedentes y datos puedan interesar á los concursantes.

DE ALHAMA

Perjuicios ocasionados por la tormenta.—Familias en la miseria.—Visita de la Comisión de Obras públicas.—Apreciaciones y comentarios.

Como ya conocen los respetables lectores de EL TIEMPO, también hasta Alhama han llegado esas fatídicas nubes, derramando en abundancia el preciado líquido tan deseado por nuestros agricultores; pero, por fortuna, no han tenido á bien convivir con nosotros muchas horas. Si así hubiera sucedido, ¡qué se sabe en estos momentos las graves consecuencias que tendríamos que lamentar!

Los perjuicios ocasionados por las últimas lluvias, han sido grandes, de mucha más importancia de lo que siguen ha creído; destruyeron en la huerta de may y cebada; pérdidas considerables en algunos comercios; viviendas destruidas y pobres familias que hasta lo más práctico han perdido.

Equilibrar los nombres de las personas perjudicadas, sería tarea árdua para el cronista; pero como demostración de la inexactitud de ciertas falsas informaciones, citaré á los señores don Benjamín López, don Isabel y don Mercedes de Mena, don Antonio López Mendez, don Francisco García Rubio, don Miguel Martínez Carón, don José Martínez Balsa, don José Maurandi, don Domingo Hernández, don Pascual Ballesta, don Miguel Ballesta, don Miguel Gallan, don Miguel Martínez García, don Andrés Romero, don Antonio López, don Teresa Sanchez, don

Padre Martínez Romero y por no hacer demasiado extensa esta lista, unos más y otros menos, todos los propietarios de Alhama.

Y de estos señores, aunque se quiera decir lo contrario, ha sufrido grandes daños en sus propiedades; y abstendrán ellos para probarlo cuando y donde convenga.

Pero lo que más ha herido nuestros corazones sensibles, es el cuadro que presenta algunas viviendas próximas á la rambla de San Roque. Allí se encuentran familias numerosas hasta el triste extremo de arrastrar por las calles. Otras, como sucede á don Antonio López, queña de la expendencia de tabacos que hay en la Corredera, que el día antes de la inundación había hecho la casa del fisco y no le dió el mozo ni para deshojar las mercancías de los cajones. Habrá quien á esa pobre señora le demante las descomulgadas y pide de perpetua que la inundación le ha hecho perder?

Tendrán, algunas de las que con lágrimas en los ojos acuden á nosotros para que hagamos constar la triste situación en que se hallan que se ven obligadas á dormir en un pedruzco de trapo? No, no es humillante ni lógico que á esas pobres gentes se les deje permanecer mucho tiempo en la indigencia en que viven, y por lo tanto, hay por todos los medios que aliviar su efectiva situación.

Como consecuencia del telegrama, que cumpliendo con su deber y preocupándose por sus conciudadanos, el alcalde accidental señor Maurandi pusiera el señor Gobernador, esta superior autoridad dando una prueba, que tanto en Alhama se le agradece, de sus humanitarios sentimientos, ordenó, que sin pérdida de momento saliera de la capital una comisión de Obras públicas para informar, sobre el terreno, de los daños causados.

Vino esa Comisión y como es natural, fué de noche. El Ayuntamiento á entrevista se con el primer alcalde y este señor, de cuya conducta el pueblo todo protesta que el día de la inundación, en vez de trasladarse sin pérdida de tiempo desde su presencia era necesario, permaneció tranquilamente, sin para nada tener en cuenta el peligro que en el pueblo se corría, en una época que en el día conocido por el Prado poise, se dice, que no ya solo desmintió la veracidad del telegrama puesto por el primer teniente de alcalde, si que también los perjuicios por la inundación, causados. ¿Por qué limitar á llevar la comisión al establecimiento de don Domingo Hernández y a var parte de la rambla cuando los daños importantes no estaban allí?

Esos señores por causas ajenas á su voluntad, nada del campo ni

una de las cañas más cañadas vieron y por lo tanto, creían y por la razón que la alarma era infundada y que solo por el capricho de molestarnos se les había ordenado venir á Alhama.

La culpa de que nada vieran, es pura y exclusivamente del alcalde y este funcionario es a quien el señor Gobernador debe exigir responsabilidades, por no haber informado con la verdad lo que en Alhama ocurre.

Los comentarios que sobre el particular se hacen, son, como el lector puede adivinarse, de los más abrumadores. Se habla de formar una Comisión que vaya á exponer a la primera autoridad civil de la provincia todo lo sucedido; pero mientras tanto los perjudicados tendrán que despedirse, si alquien no lo remedie, de todo lo perdido.

CANTACLARO
Agosto—3—9 7.

Hoy domingo, Recreative

Sport, balles, gincos, etc., etc., juegos artificiales y tracas. Películas cinematográficas, hasta las diez de la noche que sale el último tranvía. Para después, hay un baile de cartujos á precios módicos. Música y conciertos económicos.

TELÉFONO 122

Precios del mercado

LONJA DE MURCIA

Patatas por 50 kilos del día 4: Patatas nuevas, 0'07.—Tomates, 3'50.—Patatas coloradas, 4'00.—Patatas blancas, 4'50.—Bajoceros, 16.—Bajoceros judíos, 16.—Pimientos, 10'00.—Pimientos dulces, 8.—Melones, 5'50.—Sandías, 3'75.—Melones de 8 a.—Ciruelas, 7'00.—Peras, 8'00.—Limones, 2'50.—Peras, 4'00.—Peras (duras), 0'30.—Berroqueñas (locas), 0'45.—Cebollas 1'50.

VERDADERA

Precio, por kilo, del día 4
Majal, 0'00.—Paje!, 2'50.—Magres, 1'00.

Veraneo fresco y cómodo

Recreative Sports

Cede habitaciones con baño completo desde 5 pesetas diarias. Cuartos desde 2 pes. en adelante. Abonos á restaurant á precios económicos.

TELÉFONO 122.

Registro Civil

Movimiento de la población durante las últimas 24 horas.

San Juan

Defunciones, 6
Nacimientos, 5
Matrimonios, 0

San Pedro

Defunciones, 6
Nacimientos, 3
Matrimonios, 0

SARNA (RONA)

Sin haber la cura rápidamente el Anti-Ártrico Martín y peseta frasco.—Depósito: San-Bartolomé, Farmacia.

Condiciones de paz alemanas

Leemos en «The Daily Mail» del 21 de Julio:

«El Dr. Michaelis ha inaugurado un nuevo cargo como Canciller del Imperio alemán con una declaración de la lucha hasta el final, y nosotros hacemos bien si reconocemos que el nuevo Canciller habla con la convicción de un hombre resuelto y que no se ha dejado la vez de Alemania tan clara y plena

ESTÓMAGO E INTESTINOS GASTROVANADINA

La dispepsia debida al exceso de acidez (hipeclorhidria), la flatulencia, catarró de estómago e intestinos, estreñimiento, etc. Se curan radicalmente con GASTROVANADINA POLVO Caja 2'50 pesetas.

La falta de acidez (hipeclorhidria al vómico, diarrea y fermentaciones anormales etc. se cura con GASTROVANADINA LIQUIDA, Frasco 1 peseta.

Marcas Farmacia Catalana

de confianza desde los tiempos de Bismark.

Se á sin duda la mejor para nosotros en la Gran Bretaña y para todos los aliados, tomar la versión del Dr. Michaelis sobre la situación actual como reflejo de la realidad en forma de la V. Y. que expresa esta versión? Que los submarinos están ganando la guerra para Alemania, y que ni la Gran Bretaña ni los Estados Unidos pueden hacer nada para evitar el triunfo de la patria alemana. Por tierra la situación es muy buena, dijo el doctor Michaelis. Habiera recibido el Canciller antes de su discurso en el Reichstag las graves noticias que publicamos esta mañana de la retirada y de la subordinación de las tropas rusas en el frente, y hubiese empleado quizá un lenguaje más fuerte todavía.

Pero lo esencial de su discurso es la afirmación de que Alemania es inderrotable, que ella no puede ser vencida y aplastada en el campo de batalla, y, no obstante desear hacer hacer la paz, no permitirá en cuenta condiciones que no garanticen la integridad de su país y la franquicia de un camino marítimo expedito germano en Urastrash, y la seguridad de que no será atacada por una guerra económica cuando se acabe la actual lucha.

Laboratorio de Higiene

Representante del Instituto Nacional de Higiene de Barcelona KUI Director: D. Julio Gasca Gattagui.

Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, abonos, minerales, alimentos y bebidas.—Aplicación de todas clases de sueros y vacunas al hombre y animales domésticos. Tratamiento antirrábico por el método de Hrygov.

Barrionuevo—Calle de San Roque al Horno de la Fuencanta

AUTO-PIANOS Y PIANOLAS "ARONAR"

Pianos «Cupido» «Sonia» «Suzanna» «María» «Española»

Últimas novedades en rollos de música de 45 y 80 notas, para toda clase de pianos.

Salón de exposiciones y venta: Sagunto, 25, martes 22, 24 y 26, miércoles.

FRABLO MARTINEZ

Venta de pianos desde 200 pesetas mensuales.

Alquileres, cobros y reparaciones.

ADICIONES GRATUITAS

Jabón de la casa Gal

Los hay de las varias clases que cubren esta necesidad tan esencial en el hogar.

BAZAR MURCIANO

Plaza, 66 y 68, Murcia.

Incorporal en Cartagena, Mayor, 33.

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR

D. Federico Díez Puño

Idioma Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por el Método Debe-Haber, etc. etc. etc.

Jaboneras, 10

VICTORIA

Polvos de Arriz, calidad excelente, caja grande. PRECIO 50 CENTIMOS.

BAZAR MURCIANO

MANOLA

Con este título ha tratado la Casa Gal los finísimos Polvos de Arriz perfumados a la violeta.

PRECIO 10 y 25 CENTIMOS.

BAZAR MURCIANO

CONSEJO AMISTOSO

¿Queréis aprender bien el francés?

¡Mejor un profesor francés que copiar el español tan perfectamente como vosotros y tener de experiencia que solo aprenda de una lengua práctica de enseñanza.

—Prueba gratuita durante 3 días casa de don Pedro Plaza, Santa Domerc, 81.

Imp. de EL TIEMPO

Folleto de EL TIEMPO (112)

—Es un gran hotel, donde había caballos y coches.—No gran hotel, a guisa, creó el señor, no, rojo y oro.

—Si, si, es verdad, rojo y oro, ahora me acuerdo!

—Una cosa que no me explica—dijo de pronto la señora de Presles, mirando fijamente al interlocutor.—es que tenga usted el pelo obscuro.

—Por qué?—preguntó como picado el jóven picado, que no estaba acostumbrado sobre este asunto.

—Inofensivo, volvió la cabeza.

—Porque, cuando pequeño, era usted muy rubio.

—Ah!—exclamó simplemente el pseudo Jorge Bonad, desarmado por esta respuesta inesperada.

—Lo que usted dice es completamente falso, señora Condesa—se apresuró á afirmar Dufresne,

acudiendo rápidamente en socorro de su compaña.—La pobre mujer que crió á Jorge me había comunicado ese detalle curioso.

—Si, Jorge era rubio como su padre.

Pero usted no ignora que, en muchos individuos, el pelo se hace más oscuro á medida que el ser se aproxima á la edad adulta.

—Ah!—exclamó el pseudo Sarja recobrando su sangre fría.—A los catorce años tenía yo el pelo castaño claro.

Empujaron á obscurecerse mis cabellos á los diecisiete años.

Y me dijeron entonces que mi madre era muy morena—añadió, mirando fijamente la cabel era blanca de la señora de Presles, salpicada como un cielo de notas negras.

—La efecto—dijo esta última—era tan morena como yo.

—Ah, si usted la hubiese conocido!

—Sin duda la hubiera yo querido mucho, señora.

Con mi natural sensible, extremadamente tierno, me entregué en seguida á quererme me tratan bien. ¡He sufrido tanto siendo niño!

—Pobre muchacho!—dejó escapar la Condesa enternecida, olvidando por un instante su cautela.

—Por esto es por lo que quiero tanto á mi hijo—añadió el miserable picado, estrechando la mano de su cómplice Dufresne,

—A él debe, señora, el encontrarme en este momento involadable para mí, en presencia de usted; es á él sin duda a quien deberé tanta dicha; á él y á usted.

—¡Si, si!—exclamó la señora de Presles llevada por unachelo latido, que arrancara la horrible mentira del jóven.

—¡Ah, hijo mío!... no pido otra cosa que querer á usted, hacerle dichoso, hacerle olvidar todos los inmerecidos sufrimientos de su infancia.

—Gracias, señora; es usted muy buena—respondió Sarja con acento emocionado muy bien fingido.

—¡T! vez no le agradeceré bastante para reparar los males de la fatalidad!

Deme usted la mano; quiere no?

La señora de Presles dijo esto con tal acento de intraducible ternura, que al tenderle la mano el miserable se sintió verdaderamente conmovido.

Tuvo un instante de dignidad, de vergüenza y recordamiento, en presencia de aquella mujer tan dichosa y tan buena á quien engañaba él tan villana y cobardemente.

Por su momento, el nuevo crimen que estaba realizando fríamente le repugó. Hava llegado á sentir deseos de revivir aún, ante Dufresne, la verdad toda...

Más, fué súbito resplandir; su conciencia, con-

movida un instante, se aplastó al peso de las iniquidades acumuladas.

—Su naturaleza, sombriamente malvada, traída y cruel, surgió dominante.

Y, mientras la señora de Presles, tan mirado ávida, le contemplaba, estupefactamente, como intentando estar en su alma, tomó una actitud de hombre ensayado ante una gloria imprevista e inexplicable.

—¡Ah!—suspiró.—¡qué dicha!

—¿Qué dicha que al, hijo?

Estuvo usted mucho tiempo sin familia...

—A propósito de esto, ya le he dicho á usted el señor Dufresne mi calidad de...

—Mejor, señora, que es usted mi hijo, pero si hubiera de atenerme á lo que me ha dicho en la presencia de usted, imaginaria que es usted hijo mío y me lo...

—¡Ay de mí!... ¡no, pobre niño!

Má tarde ya explicaré á usted esto...

Y dígame; ¿qué hace usted ahora en París?

—Poco cosa—dijo negligentemente Monsieur de Sarja olvidando el llamado apellido de su cómplice de Dufresne.

—Los negocios andan mal—se apresuró á corregir éste, viendo á la señora de Presles fruncir el entrecejo.

—De modo que, no tendrá usted inconveniente, dijo la infeliz y noble señora, en venir á pasar algunos días á mi lado en mi hogar?

